

# La Mañanera

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE **2024** 

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

PRESIDENTE

#### **QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS**

1. Elizabeth García, responsable de la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", mostró la cobertura que los medios de información han hecho sobre el tema del agua en la Alcaldía Benito Juárez de la Ciudad de México; señaló que en la última semana los medios han publicado 1,621 notas sobre supuesta escasez y contaminación de agua. Negó que hubiera casos de envenenamiento por agua con hidrocarburos en el Hospital 20 de Noviembre del ISSSTE; calificó como falsa la imagen de supuesta agua contaminada; aclaró que ésta data de 2019 y corresponde a una toma de agua en Reynosa, Tamaulipas.

Señaló que el jefe de Gobierno, Martí Batres, aclaró que no se probó presencia de ningún hidrocarburo en los casos reportados y que no hubo riesgo de explosividad en el agua de la Alcaldía Benito Juárez, e informó que los reportes recibidos desde el 31 de marzo fueron atendidos desde el primer día.

- 2. Elizabeth García negó que la CFE regale paneles solares, sin que únicamente realiza trámites para las solicitudes de interconexión de aquellos clientes que ya cuentan con celdas fotovoltaicas e instala celdas en comunidades rurales y urbanas de alta marginación bajo modelos coordinados con la Sener.
- **3.** La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, desmintió el video que circula en redes sociales sobre perros en una pista de aterrizaje del AIFA; aclaró que el video corresponde al Aeropuerto Internacional de Bagdad, Irak.
- **4.** Evidenció una campaña de mentiras contra la reforma de pensiones; refirió que del 8 al 14 de abril, se publicaron 443 notas, de la que 181 estuvieron en medios impresos, 169 en radio y 91 en televisión. Expuso las 4 principales mentiras contra el Fondo de Pensiones para el Bienestar y la reforma, como que el Fondo expropia las afores, que es inviable económicamente, que se va a quedar con el ahorro de los trabajadores y que sea una iniciativa electorera.

#### AFORES

1. Explicó que el Fondo de Pensiones para el Bienestar es para los trabajadores, para el que se jubile reciba más; calificó como absurdo y mentiroso, que se diga que con este Fondo el gobierno va a expropiar las pensiones que los trabajadores tienen en las afores. Reiteró que las afores se quedaban con los recursos que no reclamaban los trabajadores a pesar de que por ley deben entregarlos al Seguro Social; denunció que los dueños de las afores y quienes las administran tienen muy buena relación con los medios, por lo que hechan a andar la campaña de mentiras.

Explicó que una de las fuentes de financiamiento del Fondo, el cual será administrado por Banxico, es el dinero que manejan ilegalmente las afores, pero no el de las cuentas que tienen los trabajadores.











#### ■ INFRAESTRUCTURA

- 1. Informó que en Tijuana, Baja California, se está haciendo una planta de tratamiento para aguas negras que se vertían al mar y que contaminaban; dijo que en el caso del viaducto elevado que se construye en esa entidad, ya se logró liberar todo el derecho de vía y se están haciendo algunos cambios al proyecto por las características del terreno.
- 2. En llamada telefónica, el general Raúl Manzano Vélez, informó sobre el avance de las obras que se realizan en Baja California: como el inicio la obra de la planta de tratamiento de San Antonio de los Buenos, el 100% del derecho de vía del Viaducto Elevado Tijuana-Playas ya está totalmente autorizado, y la garita de Otay ya cuenta con los edificios y la obra presenta un 67% de avance físico.

#### **EDUCACIÓN**

1. Al cuestionarlo sobre la huelga en la Universidad de Sonora, dijo desconocer, pero deseó que pronto se llegue a un acuerdo.

#### POLÍTICA EXTERIOR

1. Durante la conferencia matutina, reprodujo el video de la reunión de la CELAC en la que se habló del allanamiento a la Embajada de México en Ecuador; destacó el cierre de las embajadas de Ecuador en Venezuela y Honduras. Destacó la participación de Xiomara Castro de Zelaya, presidenta de Honduras y presidenta de la CELEAC, quien leyó un comunicado que condena enérgicamente el asalto a la embajada de México en Ecuador, el uso desmedido de la fuerza y el secuestro del vicepresidente Jorge Glas, así se pide entregar el salvoconducto solicitado por México.

Además, reslató la participación de diversos mandatarios de la región de América Latina y del Caribe.

## SOLUTIONS LATAM

#### DATO ADICIONAL

Informó que se votó en la OEA una condena contra Ecuador, hubo una abstención de El Salvador y 29 votaron a favor de los derechos de México y en contra de la violación de los derechos internacionales.

### FRASE DEL DÍA

Al defender la reforma de pensiones, expresó: "nosotros no somos rateros, tenemos defectos como todos los seres humanos, pero no somos corruptos".









